

Première réunion de la Commission mixte des frontières/Gabon-Congo

Des avancées malgré quelques divergences

SM

Libreville/Gabon

LA première réunion de la Commission technique mixte d'experts en matière de frontières entre le Gabon et le Congo (Brazzaville) s'est tenue, récemment, à Ouessou, au nord de ce pays frère et ami. La délégation gabonaise était conduite par le ministre délégué auprès du ministre de l'Intérieur, Guy Maixent Mamiaka.

Au terme des travaux, les experts ont convenu d'effectuer des missions conjointes de terrain dans les zones litigieuses dès la deuxième quinzaine du mois de décembre de cette année. C'est fort des instructions des plus hautes autorités de notre pays que la partie gabonaise s'est proposée de prendre en charge les premières missions de terrain. Le site de



Photo : DR

Les experts gabonais et congolais examinant une carte, lors des travaux de la Commission des frontières Gabon-Congo.

l'ancien village Moupiki (vers Malinga), la zone de la lagune Mbanio (vers Ndindi) et la zone des sources de la Douli (vers Moulengui Bindza), vont être visitées à partir du Gabon. Le site de la zone Mékambo-Est (village Olaba, district de Mbomo) sera visité quant à lui, en février 2016, à partir du Congo. S'agissant de la zone du Mont

(vers Mabanda), les deux parties se sont accordées sur une reconnaissance préalable de toute la zone par chacune des parties, avant une reconnaissance conjointe. S'agissant de la zone de la Djouah (dans la Zadié), les missions de reconnaissance ont permis aux experts des deux pays de mettre fin au litige. La Djouah et la Yenze ne



Photo : DR

On reconnaît à la table des officiels, le ministre congolais Raymond Zéphirin Mboulou (micro) et le ministre délégué à l'Intérieur, Guy Maixent Mamiaka (g).

constituant, en réalité qu'une seule et même rivière. Il ne reste plus qu'à matérialiser le point de frontière à la source de ce cours d'eau. Pour le cas de la zone du Haut-Ogooué (Gabon) ou de la Cuvette-Ouest (Congo), les missions conjointes sur le terrain tiendront compte de l'avancée des pourparlers. Les deux pays ont par ail-

leurs convenu d'entamer, en urgence, des discussions relatives à la frontière maritime. Aussi ont-ils décidé d'amorcer une réflexion sur la gestion des zones de circulation commune, notamment les lignes de partage des eaux, des cours d'eau frontaliers, des routes construites sur les lignes frontalières. Il faut rappeler que le Gabon

et le Congo connaissent des litiges frontaliers connus et répertoriés depuis 1974 à Pointe Noire, au cours d'un échange bilatéral. Depuis lors, les accords issus de toutes les démarches entamées entre les deux États ont rarement fait bouger les lignes de manière considérable ; tout comme les éléments cartographiques existants font l'objet de divergences dans l'interprétation entre les deux pays. C'est dire combien cette rencontre de Ouessou aura été décisive, au regard des conclusions auxquelles les deux parties sont parvenues. C'est dans ce cadre aussi que s'inscrit la nécessité de confronter les cartes frontalières à la réalité scientifique du terrain ainsi que les éléments conventionnels et naturels qui déterminent une frontière, afin de faire évoluer ce dossier.

Visite du ministère de l'Intérieur aux Forces de police nationale

Le premier policier en immersion dans "son corps"

F. M. M.

Libreville/Gabon

DANS le cadre de la prise de contact avec les administrations placées sous sa tutelle, le nouveau ministre de l'Intérieur, Pacôme Moubelet Boubeya qu'accompagnait son collègue délégué, Guy Maixent Mamiaka, a, récemment, rendu visite aux Forces de police nationale. Dans la foulée de cette initiative, les deux patrons de la police ont fait le tour du propriétaire, du commandement en chef à la direction générale de la Documentation et de l'Immigration (DGDI) en passant par la visite du bâtiment rénové des polices d'investigation judiciaire (PJ) et le nouveau joyau qui va abriter la direction de la police technique et scientifique.

Au cours de cette visite guidée par le commandant en chef des Forces de police nationale, le général Clotaire Thierry Oye Zue et son adjoint, le général Denis Mikala Boutamba, la PJ a constitué la première étape. Occasion pour le patron dudit service, le lieutenant-colonel Arnaud Nombo, de présenter les nouveaux efforts fournis pour améliorer les conditions de travail des agents et les conditions de garde à vue.

Ensuite le ministre Moubelet s'est rendu dans les locaux de la police technique et scientifique dirigée par le capitaine Michel Lebondon Embinga. C'est une nouvelle structure judiciaire qui vient en apport aux enquêteurs et aux magistrats dans la recherche des preuves matérielles en



Photo : Franck Martial Mombou

Le ministre de l'Intérieur échangeant avec les agents en poste au commandement en chef.



Photo : Franck Martial Mombou

Les policiers écoutant leur patron lors de son passage au commandement en chef.



Photo : Franck Martial Mombou

Une phase du passage du ministre Moubelet Boubeya à la DGDI.

vue de rendre plus objectifs et incontestables les résultats des investigations... A la DGDI où les attendaient le responsable des lieux, le général Célestin Embinga et les siens, le locataire de l'avenue de Coignet a pu apprécier les efforts déployés par les agents pour mettre en musique les orientations du président de la République

en matière de gestion des documents administratifs de voyage et du contrôle de l'immigration. Tout comme l'importance des chantiers exécutés en vue de rendre plus agréable l'accueil des usagers. Ici, le membre du gouvernement et sa suite ont été édifiés sur la manière dont fonctionnent les différents services de la DGDI.

Pour joindre l'utile à l'agréable, deux exercices de démonstration sur les missions de protection des hautes personnalités ont été exécutés par les agents des Voyages officiels. Au terme de cette visite, le

ministre Pacôme Moubelet Boubeya qui n'a pas fait des promesses s'est réjoui de la manière dont sont accomplies les missions assignées aux Forces de police nationale, aussi bien au niveau du commandement

en chef qu'à la DGDI. Toutefois, ils a promis de décliner la vision du gouvernement en matière de sécurité au cours de sa prochaine adresse à l'ensemble des Forces de police nationale.

www.ecig-gabon.com



ecig.gabon@gmail.com

OFFRE SPECIALE
DU 15 OCTOBRE 2015
AU 31 DECEMBRE 2015

ou

-25%

de Remise pour

autres quantités




3 Pneus Achetés = 1 GRATUIT



De 13' à 22' PNEUS DU GROUPE **Continental**

Nos points de vente

ZI OLOUMI entrée BERNABE ouvert du lundi au samedi:
 (+241) 01 74 30 06 / 06 25 98 64 / 07 05 31 05 / 07 72 20 00 / 02 45 35 45
 OKALA à côté du BALLON D'OR ouvert 7/7 jrs: (+241) 04 84 08 00 / 06 00 82 00

Photos non contractuelles